

Pour le 15 Août, les messes en plein air se vivront masquées

Traditionnellement, plusieurs messes et processions en plein air ont lieu en Pévèle. Avec la pandémie, comment vont-elles se dérouler ?

PAR ANNE-GAËLLE DUBOIS,
ISABELLE ELLENDER ET CARINE BAUSIÈRE
villeneuvevascq@lavoixdunord.fr

PÉVÈLE ET VENDEVILLE.

— **Avelin** : la procession rassemble chaque année les paroisses Sainte-Marie en Pévèle (Avelin, Pont-à-Marcq, Ennevelin, Méri-gnies et Tourmignies) et des Béatitudes (Templeuve, Capelle, Fretin, Péronne, Genech) : entre 250 et 350 personnes y participent, bon an, mal an. Elle est maintenue malgré le Covid-19 et le rendez-vous est fixé à 10 h 30, samedi, devant l'église d'Avelin. Mais, reconnaît Aline Lemaire, de l'équipe d'animation paroissiale, « on ne sait pas du tout si on aura du monde cette année, étant donné le contexte ». Les fidèles, dans les

“ Le prêtre se lave les mains plusieurs fois. Et pour le pot de l'amitié, à la fin, il y aura de la vigilance. ”

pas du père Patrick Simonin, se dirigeront vers l'entrée du parc du Château. L'équipe d'animation paroissiale doit encore statuer sur les endroits où le masque sera obligatoire. Le pot de l'amitié qui termine traditionnellement la cérémonie mariale est supprimé. — **Bersée** : la messe devant la grotte accolée à l'église aura bien lieu samedi 15 août à 10 h 30. Le plein air permet finalement une organisation plus souple, convient Myriam Vincent, l'une des paroissiennes investies : « À l'intérieur, ce sont des bancs, on a été obligé de condamner des places.

Il menace un voisin avec un pistolet

TEMPLEMARS. Mardi soir, peu avant 21 h, les policiers de la Bac (brigade anti-criminalité) sont intervenus rue Augustin-Hornain. Dans cette rue paisible, dont une extrémité donne sur les champs, non loin du sentier des Périseaux, une altercation a éclaté pour une banale histoire de place de stationnement. Un homme a menacé la victime avec une arme de poing, de type pistolet à plombs. À l'arrivée des policiers, il a reconnu les faits. Il leur a remis l'arme en question. Il a été interpellé et placé en garde à vue. ■



Chaque année, la messe en plein air du 15 Août à Vendeville attire des centaines de personnes sur le parking de l'église. Ce ne sera pas le cas samedi. PHOTO ARCHIVES PATRICK JAMES.

Dehors, il suffit d'espacer les chaises d'un mètre. » À Bersée, il y a de la place. Mais les bénévoles s'attendent à une moindre fréquentation cette année. Pour la communion, le père Dominique Pham Xuan Dao sera masqué. Il ne distribue les hosties que dans les mains, pas directement dans la bouche. « On fait vraiment attention, assure Myriam Vincent. Le prêtre se lave les mains plusieurs fois. Et pour le pot de l'amitié, à la fin, il y aura de la vigilance. » Même si la messe est dehors, le

port du masque sera obligatoire. — **Vendeville** : la traditionnelle messe en plein air étant annulée et la capacité d'accueil dans l'église étant limitée à 70 personnes pour raisons sanitaires, quatre rendez-vous sont programmés : le vendredi 14 à 19 h, le samedi 15 à 9 h 30, 11 h et 18 h. Il est recommandé d'appeler au presbytère pour réserver une place. Lorsque la jauge sera atteinte, les membres d'animation de la paroisse fermeront les ac-

cès. Il sera possible d'écouter la messe dehors grâce au système de sonorisation, ou d'assister à une retransmission vidéo dans la salle paroissiale, qui pourra accueillir 50 à 60 personnes. Quel que soit l'endroit, des mesures strictes seront à respecter : port du masque obligatoire, désinfection des mains avant d'entrer dans l'église, respect de la distanciation physique et du sens de circulation. Renseignements au 03 20 96 06 22 ou pelerinage-

sainteritavendeville@orange.fr. — **Wahagnies** : la messe sera célébrée devant la grotte, vendredi 14 août à 18 h. Les fidèles devront être masqués. Le lieu est beaucoup plus étroit que devant la grotte de Bersée. Mais les arbres sur le site ont été élagués pour permettre d'écartier au maximum les chaises. La messe sera célébrée, comme à Bersée, par le père Dominique. Un verre de l'amitié avec les gestes barrières sera tout de même organisé. ■

Saint Laurent censé guérir les maladies de peau a souffert du Covid

ANSTAING. La neuvaine de prières au saint révérend par les catholiques pour guérir les maladies de peau a pris fin lundi sur un bilan en demi-teinte. « Moins 60% d'adhésions à la confrérie saint Laurent cette année qui, contre 5 €, permet d'avoir une bougie allumée pendant toute la neuvaine et les informations sur le pèlerinage de l'année suivante », comptabilise Jean-Luc Delerue, bénévole, qui y voit un signe des temps et de l'état sanitaire.



La messe de clôture était animée par le père M. Belikassa, venu de Vendée. REPRO LA VOIX

« Beaucoup de Belges ne sont pas venus à cause du Covid ». Ils étaient quand même environ 70 pèlerins aux messes de la semaine à Anstaing et plus nombreux aux messes dominicales, d'ouverture et de clôture organisées à l'église de Chérens, plus vaste. Cette année, pour assurer les distances de sécurité dans la chapelle où on distribue l'eau de la source miraculeuse, les bénévoles ont installé un deuxième robinet. ■ M. VDK